
会議・打合せ等記録 

市 長 副市長 教 育 長 次  長 課 長 等 管理係長 奉仕係長 担  当 

        

 

F02-001                             鹿沼市行政経営システム（H21.4.1承認） 

報告日：令和元年 5 月 25 日                         A-209 

名  称 鹿沼市立図書館協議会 （令和元年度 第 1 回） 

日  時 令和元年 5 月 24 日（金）13 時 57 分～15 時 45 分 

場  所 図書館本館 読書室 

出 席 者 

委員：阿美、羽山、阿部(良)、阿部(洋)、須田、志村、大音、川村、渡辺 

事務局：高橋教育長、上林次長、秋本館長、大出東分館長、若林係長、早乙女係長、

粟野館荒川主査、斎藤主査（書記） 

内   容 

 お よ び 

 結 果 等 

 

1. 開会 

2. 任命書の交付 …教育長より、委員 12 名を代表し阿美委員に交付。 

3. あいさつ 

教育長）・委員の皆様には学校教育及び社会教育、家庭教育等の推進にご尽力いただ 

き感謝している。市では市民の皆様と行政の協働のまちづくりを総合的に進めて 

おり、「第７次総合計画」を策定し今年で３年目となる。教委でも整合性を図りな 

がら「鹿沼市教育ビジョン基本計画Ⅱ期」を策定し市民が自ら取り組む学習や活 

動の促進を基本目標の一つとし取り組んでいる。図書館では、子どもの読書活動 

の推進を重要課題とし「第 3 次鹿沼市子どもの読書活動推進計画」を策定し家読 

の普及・推進、不読率改善に読書通帳を作るなど学校や家庭に少しずつ浸透して 

きている。委員の皆様にも、ご多忙中恐縮ですが図書館運営に関する課題や奉仕 

に係る事業等に忌憚のないご意見を頂ければありがたい。 

4. 委員・職員自己紹介 …順次自己紹介 

5. 委員長・副委員長選出 

館長）鹿沼市立図書館条例施行規則 第 35 条第 1 項により、委員長及び副委員長 

1 人置き、委員のうちから互選するとなっている。委員の皆様のご発言をお願い 

したい。 

（事務局一任との声・拍手あり） 

館長）では、委員長に須田陽子さん、副委員長に大音由里さんにお願いしたいと思い 

 ますがいかがでしょうか。 

（全員の拍手にて承認） 

館長）そのように承認いただきましたので、正・副委員長席にご移動願います。 

6. 委員長・副委員長挨拶 

・須田委員長、大音副委員長よりそれぞれあいさつ。 

7. 議事（鹿沼市図書館条例施行規則第 36 条第 2 項により、委員長が議長となる） 

（1）平成 30 年度 事業報告・利用状況報告について 

・資料に沿い、本館分を早乙女係長、粟野館分を荒川主査、東分館分を大出館長が 

 説明する。 

委員長）では質疑をお受けします。 



内   容 

 お よ び 

 結 果 等 

 

 

大音）ほんのす祭りの時は駐車場が少ないがどうしているか？ 

→大出分館長）さつきが丘小、みどりが丘小（職員のみ）の敷地を借用している。 

須田）中学生マイチャレンジの 1 回当たりの人数は決められているのか？ 

 →早乙女）職員の対応範囲を想定し人数を決めさせてもらっている。 

川村）コミセン巡回配本をしているが、子供達はあまり行く機会もないと思われる。

貸出しの状況はどうか？ 

 →早乙女）図書館要覧で平成 30 年度貸出文庫の児童書貸出数は、4,093 冊。資料

P13 の表の貸出文庫の欄で全体では､5,870 冊となっている。 

志村）参加型の事業が増えていることが嬉しい。今後もそのような活動を行ってもら

えたら嬉しいと思う。 

川村）資料 P11 最初にある「お母さんも楽しみましょう」の内容は？ 

 →大出分館長）子どもは職員が預かり、講座を聞き、お茶を飲みながら母親同士が

悩み話や様々な情報交換等ができる場となっている。（自主性に任せた部分も多い） 

委員長）では、（1）平成 30 年度事業報告・利用状況報告については承認することで 

 よろしいか。 （一同承認） 

（2）寄附の受入れについて 

・資料 P15 を若林係長が説明。併せて P13,14 の各館等の利用状況、貸出冊数等の推

移について早乙女係長が説明。 

委員長）ご質問等あれば。 

須田）南押原 CC に時々行くが、定期的に常連の方が借りているようだ。 

委員長）他になければ承認してよろしいか。 （一同承認） 

（3）令和元年度 事業計画（案）について 

・事務局（資料 P16～21 を本館、粟野館、東分館の順に説明） 

委員長）質疑があれば。 

志村）ブックスタートの本に「動物の親子」が省かれてしまったのはなぜか。 

 →早乙女）配布のバランスや配布本の入れ替え、また、あまり種類が多くても選ぶ 

のに迷ってしまう等の理由による。 

阿部洋）外国人登録の方が年々増えているが、図書館ではあまり見かけない。そうし

た方対象の事業等があればもう少し来館してもらえ、交流も持てるのでは。 

 →早乙女）カードの登録等は増えてはきているが、外国籍対象の事業を行うことに

ついては、状況を見ながら検討が必要だと考えている。 

阿美）来年度から小学校でも英語の授業が導入される。英語の本の購入等厳しいが、

図書館で何か対応いただけないか。 

→早乙女）学校からの要望で図書の一覧などリクエスト等があれば、購入したい。先

生方も団体貸出のカードを作れるので、利用していただければ。 

羽山）事業報告の中で高校生の読書コンシェルジェによる企画展示受入れとあった

が、どんな形で進めていくのか教えてほしい。 

 →早乙女）県より高校生が当館で活動したい旨の要望が出され、受入した。 
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内   容 

 お よ び 

 結 果 等 

 

大音）県図書館協議会でそういったものを募集していたかと思う。 

羽山）詳細は後程教えていただきたい。小・中と続いてきたものが終わってしまうの 

 は惜しいと思うので。 

阿部良）本を読んだという成果がわかる場所、また読んでから「書く」ということが 

 苦手となってきていると思う。書くことの楽しさをわかるような機会がほしいなと 

 思っている。 （同様の意見あり） 

委員長）他に質問は。ないようなので、この議案について承認いただけるか。 

  （一同拍手で承認） 

委員長）では、令和元年度 事業報告（案）について承認されたので（案）を消して 

 ください。 

（4）図書館協議会開催予定について 

委員長）事務局の説明をお願いしたい。 

若林）資料 P22 に基づき説明。 

志村）下野新聞のデータベース導入の前後で変わったことを教えてほしい。 

→早乙女）導入されて 3 年目になり、5 月に更新した。縮刷版や DVDと違い、 

その内容から検索ができるので便利。 

志村）了解。それは下野新聞だけか。 

 →早乙女）日経もできる。 

志村）KLV の方から。紙芝居のバーコードの位置を裏側とかにずらせないか。 

 →早乙女）納品される時の装備でそうなっているため、了承願いたい。 

志村）子供向け雑誌等の付録の扱いについて、本に付けてあるものとないものがある。 

 どう扱いをしてるか。 

 →早乙女）できるだけ添付したいが、破ってしまったりして利用者と弁償の問題も 

発生するので、ある程度一定の基準で扱っている。 

阿部洋）図書カードには個人データはどこまで入っているのか。 

 →早乙女）登録申請時に記入いただいたデータと、家族が居れば家族との連携に 

 なっている。 

若林）過去に借りた本の履歴等は残らない。現在借りているもののみ。 

委員長）皆さん、本日はたくさんの質疑をありがとうございました。 

 提出されました案件についてはすべて承認されましたので、これで議長の職を解か 

 せていただく。 

8. その他 

館長）では、その他について何かありますか。 

 ないようですので、皆様長時間にわたり、様々な視点からご意見をいただいた。 

 図書館事業にも生かして取り組んでいきたい。 

9. 閉  会 



配布資料 

令和元年度 第 1 回 鹿沼市立図書館協議会（資料） 

次回予定 10 月 2 日（水）県内図書館視察研修（行先未定）  

記 録 者 斎藤 超 

鹿沼市審議会等の会議の公開に関する要綱第 2 条に基づく審議会等の公開状況 

（該当する審議会等以外の会議・打合せ等については記入不要） 

 

公開・非公開の別 公 開 （公開の場合）傍聴人数 0 人 

 


